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MASSIMO SERVICE
ESCAVAZIONI, NOLEGGIO & SERVIZI

Strada del Torrigino, 38  - 47898 Montegiardino (RSM)
Cell.: 337 1008483 - mail: massimomoretti75@hotmail.com

Microescavazioni per interni 
Trinciatura aree boschive

Realizzazione orti e giardini

Noleggio Attrezzatura
Servizio rottaneve

“Dal governo
nessuna risposta”

Repubblica futura chiede spiegazioni sull’emissione dei titoli di Stato per 500 milioni di euro

Calcio, le coppe europee diventano
i prossimi impegni nel calendario
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Coronavirus, 15 guarigioni in un giorno
Sono 62 i positivi in osservazione sanitaria
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Politica

“Un disperato struggimento per una 
madre che si è spenta da tempo. Che 
arriva in profondità dalle viscere di 
un’umanità fragile. In cerca di respiro. 
Il mondo intero ha sentito il tragico gri-
do. La famiglia dei popoli ha visto il suo 
volto sbattuto contro il duro asfalto. Un 
dolore insopportabile in pieno giorno. 
Un collo che si spezza sotto il ginocchio 
e il peso della storia. Un gigante genti-
le, disperatamente aggrappato alla vita. 
Desideroso di respirare libero. Fino al 
suo ultimo respiro”.
Così gli alti funzionari africani 
dell’Organizzazione delle Nazioni 
Unite commentano in una lettera 
l’uccisione di George Floyd da par-
te della Polizia americana nella città 
di Minneapolis il 25 maggio scorso. 
Il filmato dell’arresto, in cui il poli-
ziotto Derek Chauvin ha premuto 
per quasi 9 minuti il suo ginocchio 
sul collo dell’afroamericano fino a 
ucciderlo, ha suscitato così tanto 
clamore in più parti del mondo che 
in tantissimi sono scesi di recente in 
piazza per mettere in scena proteste, 
anche violente, contro il razzismo e 
l’abuso di potere. Nella Repubblica 
di San Marino, ai primi di giugno, 
la Confederazione sammarinese del 
lavoro ha chiesto pubblicamente 
al governo di assumere, nelle sedi 
internazionali in cui è presente e 
anche nei confronti delle istituzioni 
statunitensi, “una chiara posizio-
ne di sdegno e condanna verso la 
morte del cittadino afroamericano 
e verso la brutale repressione delle 
manifestazioni popolari messa in 
atto dal presidente degli Stati Uniti 
d’America, Donald Trump, espri-
mendo sostegno alla giusta lotta per 
i diritti civili e per l’uguaglianza di 
tutti i cittadini”.
“Non si potrà mai dire abbastanza sul 
profondo trauma e sulla sofferenza in-
tergenerazionale causata dall’ingiu-
stizia razziale perpetrata nel corso dei 
secoli, in particolare contro le persone 
di origine africana. Non basta limi-
tarsi a condannare espressioni e atti 
di razzismo. Dobbiamo andare oltre e 
fare di più”, mandano a dire Tedros 
Adhanom Ghebreyesus, Mahamat 
Saleh Annadif, Zainab Bangura, 
Winnie Byanyima, Mohamed Ibn 
Chambas, Adama Dieng, François 
Lounceny Fall, Bience Gawanas, 
Gilbert Houngbo, Bishar A. Hus-
sein, Natalia Kanem, Mukhisa Ki-
tuyi, Jeremiah Nyamane Mama-
bolo, Phumzile Mlambo-Ngcuka, 
Mankeur Ndiaye, Parfait Onanga-
Anyanga, Moussa D. Oumarou, 

Pramila Patten, Vera Songwe, Han-
na Tetteh, Ibrahim Thiaw e Leila 
Zerrougui. 
“Il segretario generale delle Nazioni 
Unite, António Guterres, ha dichiarato 
che ‘dobbiamo alzare la voce contro tut-
te le espressioni di razzismo e i compor-
tamenti razzisti’ - rimarcano i  leader 
africani di alto livello presso l’Onu 
-. Dopo l’uccisione di George Floyd, il 
grido ‘Black Lives Matter’ che risuona 
in tutti gli Stati Uniti e in tutto il mon-
do è più di uno slogan. Infatti, le loro 
vite non solo sono importanti, ma sono 
la quintessenza della realizzazione della 
nostra comune dignità umana”. 
E ancora: “Ora è il momento di passare 
dalle parole ai fatti. Abbiamo il dovere di 
smantellare le istituzioni razziste, per 
George Floyd e per tutte le vittime della 
discriminazione razziale e della brutali-
tà della polizia. Come leader di un siste-
ma multilaterale, crediamo sia doveroso 
parlare a nome di coloro le cui voci sono 
state messe a tacere e chiedere risposte 
efficaci che contribuiscano a combattere 
il razzismo sistemico, una piaga globa-
le perpetuatasi nel corso dei secoli. La 
sconvolgente uccisione di George Floyd 
affonda le sue radici in un insieme più 
ampio e insormontabile di problemi che 
non scompariranno se trascurati”.
A detta degli autori della missiva, “è 
tempo che le Nazioni Unite si facciano 
avanti e agiscano con decisione per con-
tribuire a porre fine al razzismo sistemi-
co contro le persone di origine africana e 
altri gruppi minoritari, ‘promuovendo e 
incoraggiando il rispetto dei diritti uma-
ni e delle libertà fondamentali per tutti, 
senza distinzione di razza, sesso, lingua 
o religione’, come stabilito dall’articolo 
1 della Carta delle Nazioni Unite”.
I diritti umani e la dignità delle per-
sone di colore in Africa e degli in-
dividui di discendenza africana nel 
mondo, sottolineano Tedros Adha-
nom Ghebreyesus, Mahamat Saleh 
Annadif, Zainab Bangura, Winnie 
Byanyima, Mohamed Ibn Chambas, 
Adama Dieng, François Lounceny 
Fall, Bience Gawanas, Gilbert Houn-
gbo, Bishar A. Hussein, Natalia 
Kanem, Mukhisa Kituyi, Jeremiah 
Nyamane Mamabolo, Phumzile 
Mlambo-Ngcuka, Mankeur Ndiaye, 
Parfait Onanga-Anyanga, Moussa 
D. Oumarou, Pramila Patten, Vera 
Songwe, Hanna Tetteh, Ibrahim 
Thiaw e Leila Zerrougui, “risuonano 
come un potente segnale per le future 
generazioni: le Nazioni Unite non chiu-
derebbero mai un occhio sulla discri-
minazione razziale, né tollererebbero 
ingiustizia e intolleranza legittimate 

da leggi ingiuste; in questa nuova era, 
le Nazioni Unite devono usare la loro 
influenza sia per sollevare ancora una 
volta la questione irrisolta dell’elimina-
zione del razzismo e sia per sollecitare 
la comunità delle nazioni a rimuovere 
la macchia del razzismo dall’umanità”.
Gli alti funzionari africani dell’Or-
ganizzazione dell’Onu, oltre ad 
accogliere “con favore” le iniziative 
del segretario generale Guterres 
volte a “rafforzare il dibattito globale 
sull’antirazzismo, che affronterebbe il 
razzismo sistemico a tutti i livelli e i 
suoi effetti ovunque essi si manifestino, 
incluso all’interno delle stesse Nazioni 
Unite”, ribadiscono  di condividere 
le convinzioni fondamentali, i valo-
ri e i principi contenuti nella Carta 
delle Nazioni Unite, i quali “non ci 
lasciano la possibilità di rimanere in si-
lenzio”.
“Usiamo la nostra voce collettiva per 
realizzare le aspirazioni delle nostre 
comunità, affinché le Nazioni Unite 
esercitino il loro potere morale come 
istituzione per realizzare un cambia-
mento globale. Usiamo la nostra voce 
per contribuire alla realizzazione della 
visione riformatrice dell’Africa conte-
nuta nell’Agenda 2063, coerente con 
l’Agenda globale 2030”, predicano 
Tedros Adhanom Ghebreyesus, 
Mahamat Saleh Annadif, Zainab 
Bangura, Winnie Byanyima, Moha-
med Ibn Chambas, Adama Dieng, 
François Lounceny Fall, Bience Ga-
wanas, Gilbert Houngbo, Bishar A. 
Hussein, Natalia Kanem, Mukhisa 
Kituyi, Jeremiah Nyamane Mama-

bolo, Phumzile Mlambo-Ngcuka, 
Mankeur Ndiaye, Parfait Onanga-
Anyanga, Moussa D. Oumarou, 
Pramila Patten, Vera Songwe, Han-
na Tetteh, Ibrahim Thiaw e Leila 
Zerrougui. L’Africa, sostengono gli 
alti funzionari africani dell’Onu, “è 
la culla dell’umanità e l’antesignana 
delle civiltà umane; se il mondo inten-
de garantire lo sviluppo sostenibile e la 
pace è necessario che il Continente afri-
cano rivesta un ruolo decisivo”. Questo 
“era il sogno dei fondatori dell’Organiz-
zazione dell’unità africana, ed era anche 
la forte convinzione di leader di spicco 
come Kwame Nkrumah e intellettuali 
illustri come Cheikh Anta Diop”. Infi-
ne, gli autori della lettera concludo-
no citando alcune frasi storiche del 
presidente del Sudafrica dal 1994 al 
1999, Nelson Mandela (“Negare alle 
persone i loro diritti umani è sfidare la 
loro stessa umanità”), dell’attivista 
statunitense per il suffragio e i di-
ritti delle donne, nonché leader nel 
movimento per i diritti civili, Fannie 
Lou Hamer (“Nessuno è veramente li-
bero fino a che tutti non sono liberi”), 
del pastore protestante, politico e 
attivista statunitense, leader del 
movimento per i diritti civili degli 
afroamericani, Martin Luther King 
Jr. (“L’ingiustizia in qualsiasi luogo è 
una minaccia alla giustizia ovunque”) 
e dell’arcivescovo anglicano e attivi-
sta sudafricano Desmond Tutu (“La 
liberazione dei neri è un prerequisito 
assolutamente indispensabile alla libe-
razione dei bianchi, nessuno sarà libero 
fino a che tutti non saremo liberi”). 

I funzionari africani dell’Onu pretendono
lo smantellamento delle istituzioni razziste
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“Per carità, come per ogni cosa di 
cui si parli o che vada fatta, spe-
cialmente da parte di un governo, 
oggi non si può certo prescindere 
dalle pesanti conseguenze cui la 
pandemia ha sottoposto ogni Pa-
ese. Nel nostro caso però, proprio 
l’emergenza Covid avrebbe dovu-
to suggerire, anzi imporre, anche 
nelle relazioni internazionali e in 
campo economico-finanziario, un 
attivismo addirittura maggiore di 
quello normalmente richiesto. Pur-
troppo, in questi campi, ad oggi non 
si riesce ancora a capire quali siano 
le traiettorie che il governo ha de-
ciso di intraprendere”. A criticare 
il Congresso di Stato sulla gestione 
dei problemi del Paese è nuovamen-
te Repubblica futura.
“Una miriade di dichiarazioni 
stanno accompagnando la volontà 
espressa dal Congresso di Stato di 
indebitare il Paese per almeno 500 
milioni di euro, ma nulla di preciso 
è dato sapere in merito - spiega il 
partito di opposizione in un comu-
nicato -. E questo a pochi giorni dal-
la prossima sessione del Consiglio, 

in cui verosimilmente si discuterà 
anche la seconda lettura dell’asse-
stamento di bilancio, che tra le altre 
cose, darà appunto carta bianca al 
governo per l’indebitamento”.
In questi giorni, fa sapere Repub-
blica futura, è stata depositata al 
Parlamento italiano da Massimo 
Ungaro, deputato di Italia viva, 
un’interrogazione tesa a sollecita-
re l’attenzione del governo italiano 
verso la Repubblica di San Marino, 
fornendo “il sostegno dell’Italia alla 
richiesta d’aiuto del governo del 
Titano al Fondo monetario interna-
zionale, considerando anche prestiti 
bilaterali”. Interrogazione che non 
solo mostra ampiamente “un accu-
rato approfondimento sulla realtà 
sammarinese, attraverso anche i do-
cumenti ufficiali del Fondo mone-
tario internazionale”, ma anche “la 
volontà da parte di membri del Par-
lamento italiano di voler contribuire 
a rafforzare i rapporti tra i due Stati 
e a propiziare un sostegno da parte 
del governo italiano verso la Repub-
blica”. L’interrogazione di Ungaro, 
a detta del partito di minoranza, 

“rende ancora più forti” i seguenti 
interrogativi rimasti finora senza 
risposta: ”C’è stato un incontro uf-
ficiale o ufficioso tra i titolari della 
politica estera dei due Paesi? Sono 
state fatte richieste di collaborazioni 
bilaterali in campo finanziario dalla 
parte sammarinese a quella italia-
na? Potremo contare su un sostegno 
per la liquidità da parte italiana? A 
che punto è la soluzione della ‘que-
stione targhe’? San Marino, tramite 
il suo governo, ha avanzato una ri-
chiesta di programma di assistenza 

al Fondo monetario internazionale? 
Qual è lo stato dei rapporti con il 
Fondo monetario internazionale? 
Che ne sarà dell’Accordo di associa-
zione all’Unione europea?”.
Senza risposte chiare del governo 
alle suddette domande, “al di là 
dei meriti o dei demeriti di questo 
o quel governo, o dei teatrini della 
politica, sarà decisamente molto dif-
ficile riuscire a far fronte in maniera 
sostenibile alle gravi difficoltà che 
sempre più ci troveremo ad affron-
tare”, dichiara infine Rf.

Repubblica futura chiede al governo
risposte chiare sull’indebitamento
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Sono emerse, dall’esame di 58 tamponi, ben 15 
guarigioni nelle ultime 24 ore.
Lo riferisce il Gruppo di coordinamento per le 
emergenze sanitarie nel nuovo bollettino sanita-

rio sull’andamento del coronavirus nella Repub-
blica di San Marino.
I casi Covid-19 positivi a test molecolare registra-
ti complessivamente dall’inizio della infezione 
ad oggi sono 694. Di questi, attualmente positivi 
in osservazione sanitaria sono 62, i deceduti 42 e 
i guariti 590.
Tra le persone positive, solo una è ricoverata 
all’Ospedale di Stato nelle stanze dedicate. Sono, 
invece, 61 le persone positive in isolamento al 
proprio domicilio.
Quarantene: totale 2.138, di cui 122 le quarantene 
domiciliari attive sui contatti stretti (117 laici, 4 
sanitari e 1 forze dell’ordine) e 2.016 le quarante-

ne terminate.
Tamponi e test sierologici: il totale dei tamponi 
effettuati dall’inizio dell’epidemia è di 5.413. I 
test sierologici effettuati nel Laboratorio Analisi 
del nosocomio sammarinese sono 14.188.
Il Gruppo per le emergenze sanitarie, infine, spe-
cifica che dallo scorso 4 maggio è iniziato il pro-
gramma di screening sierologico sui lavoratori, 
con tampone qualora necessario, che prestano 
servizio nelle aziende sammarinesi. Da questa in-
dagine sono stati individuati 16 lavoratori fronta-
lieri provenienti dall’Italia e positivi al virus Sars 
CoV-2, il cui nominativo è stato prontamente co-
municato alla rispettiva Ausl di residenza.

Coronavirus, 15 nuove guarigioni in un giorno
Sono 62 i positivi in osservazione sanitaria
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La direzione generale della Funzio-
ne Pubblica, con una circolare ha 
comunicato ai dirigenti Pa che a se-
guito del riavvio della piena opera-
tività di gran parte dell’amministra-
zione pubblica, gli stessi possono 
fare ricorso al “lavoro socialmente 
utile” per far fronte ad esigenze di 
servizio degli uffici.
Di conseguenza, la Centrale sinda-
cale unitaria, con una lettera inviata 
al Congresso di Stato, ha espresso la 
propria contrarietà a tale misura, ri-
tenendola “incoerente e inopportu-
na”. Lo dichiara lo stesso sindacato 
in una nota.
“Infatti, con il decreto 96/2020 viene 
al contrario prevista la possibilità di 
accesso al trattamento retributivo ri-
dotto (Trr) per quei lavoratori della 
Pubblica amministrazione occupati 
in settori o uffici per i quali la piena 
operatività non è ancora assicurata, 
oltre alla facoltà di astenersi vo-
lontariamente dal servizio, previo 
parere favorevole del dirigente. Da 
un lato i lavoratori in ‘Trr non vo-
lontario’, che hanno comunicato la 
loro disponibilità, possono essere ri-
chiamati a prestare servizio in unità 
organizzative diverse coerenti con 
il rispettivo profilo di ruolo, rispet-

tando quindi la loro professionalità; 
dall’altro, invece, a persone che han-
no perso il lavoro nel settore privato 
e che beneficiano dell’Indennità eco-
nomica speciale (la mobilità), viene 
imposto, pena la decadenza degli 
ammortizzatori sociali, di svolgere i 
cosiddetti ‘lavori socialmente utili’”, 
sottolinea la Csu che poi aggiunge: 
“Questi ultimi, in realtà, sono il più 
delle volte attività lavorative vere 
e proprie che dovrebbero essere 
normalmente svolte da dipendenti 
pubblici”.
“Riteniamo che questo modo di 
operare - manda a dire il sindacato 
sammarinese - sia poco rispettoso 
dei diritti e della dignità di chi, suo 
malgrado, ha già subito la disgra-
zia, di questi tempi non è eccessivo 
definirla così, di perdere il posto di 
lavoro. Considerato altresì che al-
cuni lavoratori in mobilità sono già 
stati contattati, chiediamo pertanto 
di sospendere, con decorrenza im-
mediata, la circolare in oggetto e di 
procedere alla convocazione di un 
incontro da parte del Congresso di 
Stato per ridiscutere le modalità e le 
regole per il ricorso ai ‘lavori social-
mente utili’”.
Secondo la Centrale sindacale uni-

taria, “particolarmente a fronte di 
una prospettiva di disoccupazione 
crescente, che rischia di collocare 
diverse famiglie sotto la soglia di 
povertà, la Pubblica amministra-
zione debba utilizzare le corrette 
modalità di assunzione di lavora-
tori iscritti nelle liste di avviamento 
al lavoro per la Pa, e non avvalersi 
gratuitamente dei lavoratori po-

sti in mobilità, i quali peraltro non 
hanno accesso a dette liste”. E a que-
sto proposito, manda a dire la Csu, 
“sarebbe inoltre più che opportuno 
che anche a detti lavoratori sia con-
sentita l’iscrizione alle liste di avvia-
mento al lavoro per la Pa”. Infine, 
il sindacato attende da parte del 
governo “la convocazione quanto 
prima dell’incontro richiesto”.

La Centrale sindacale unitaria boccia
il ricorso al lavoro socialmente utile per la Pa

I Certificati di compensazione fiscale sammarine-
si “non hanno nulla a che vedere con le criptova-
lute, né tantomeno con i bitcoin”.
Lo dice San Marino Innovation, spiegando in 
una nota che “non verrà utilizzata la tecnologia 
blockchain per la realizzazione del progetto dei 
Ccfs e, soprattutto, si tratta di uno strumento 
strutturalmente e funzionalmente diverso: i Ccfs 
hanno funzione di titoli di credito emessi dallo 

Stato con i quali lo Stato garantisce un equiva-
lente  sconto fiscale sul valore nominale del tito-
lo, circolanti su un sistema di scambio interno; 
diversamente, le criptovalute, sono una rappre-
sentazione digitale trascritta con la tecnologia 
blockchain di un bene sottostante o di una unità 
di valore, sia esso valuta Fiat o altro tipo di bene, 
la cui funzione può essere modulata a seconda 
di come la stessa criptovaluta venga programma-

ta”. 
La Repubblica di San Marino e il suo Istituto per 
l’Innovazione “stanno studiando approfondita-
mente la tecnologia blockchain, come molti altri 
Stati europei”, assicura San Marino Innovation 
che infine ricorda anche che il decreto 2019 n. 86 
“ha definito una prima regolazione per i Token 
di investimento e i Token di utilizzo, e l’istituzio-
ne del Registro Blockchain”.

San Marino Innovation: “I Certificati di compensanzione fiscale
non c’entrano niente con criptovalute e bitcoin”

A seguito delle azioni di sensibilizzazione circa 
le problematiche delle categorie interessate, le ri-
chieste dell’Unione nazionale artigiani e piccole 
medie imprese della Repubblica di San Marino 
“hanno trovato terreno fertile per un ulteriore 
apertura delle operatività per il settore servizi 
alla persona”.
Con il decreto legge 102/2020, dichiara l’Unas 
in un comunicato, “finalmente è stato abolito 
il punto 11 dell’allegato 2 del decreto delegato 
96/2020, pertanto i servizi di barba, pulizia del 
viso, trucco, depilazione labbro superiore, etc. 
sono permessi, ovviamente nel rispetto dell’uti-
lizzo delle protezioni per l’operatore”.
Anche il punto 8 dello stesso allegato “è modifi-

cato: l’utilizzo obbligatorio dei guanti viene tra-
sformato in ‘Obbligo per l’operatore e il cliente di 
igienizzare frequentemente le mani con utilizzo 
di soluzione idroalcolica o in alternativa usare 
guanti monouso e igienizzarli con utilizzo di so-
luzione idroalcolica o cambiarli frequentemen-
te’”.
L’associazione di categoria, inoltre, ringrazia tut-
ti gli associati che, “con la loro partecipazione e 
adesione”, le hanno permesso di “essere lo stru-
mento di tutela delle imprese, presente, attiva, 
propositiva e portavoce delle persone che fanno 
impresa, in una fase drammatica per le attività 
bloccate dall’emergenza sanitaria”.
“Ma se Unas c’è il merito è solo degli associati, 

pertanto è Unas che dice grazie alle quasi 400 
persone che da sempre sostengono l’attività e che 
nel momento del vero bisogno hanno trovato un 
riferimento a tanti gradito”, è la chiosa dell’Unio-
ne nazionale artigiani e piccole medie imprese 
della Repubblica di San Marino.

Unas esulta: “Ora sono permessi i servizi alla persona”
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Il “San Marino Green Festival” tor-
na a proporre i suoi temi del cuore 
giovedi 25 giugno alle ore 10 del 
mattino in diretta Facebook. Temi 
sempre strettamente connessi con 
la spinta verso la transizione eco-
logica. E infatti di futuro si parla, 
presente fin dal titolo “Il futuro 
dell’acqua–La gestione sostenibi-
le della risorsa acqua alla luce dei 
cambiamenti climatici”. Il focus del 
workshop sarà sull’acqua destinata 
ad usi domestici, che rappresenta il 
10% dell’utilizzo totale. Una “prima 
puntata”, alla quale seguiranno ul-
teriori incontri dedicati all’utilizzo 
in agricoltura e nell’industria.
L’acqua potabile rappresenta una 
risorsa fondamentale e un bene 
sempre più prezioso per la nostra 
società. Il territorio sammarinese ha 
certamente gestito la risorsa idrica 
in maniera efficiente, tanto che oggi 
siamo in grado di garantire un ap-
provvigionamento idrico sostenibi-
le e di qualità, ma nello scenario dei 
cambiamenti climatici è fondamen-
tale sviluppare delle strategie che 
possano permettere di mantenere 
elevato lo standard raggiunto.
In uno scenario di riscaldamento 
globale, il numero di persone po-
tenzialmente affette da scarsità d’ac-
qua potrebbe aumentare in maniera 
esponenziale anche in Europa. È 
necessario un cambio di rotta totale 

sia su scala globale, dando seguito 
agli impegni presi nelle varie con-
ferenze sul clima, sia su scala locale 
attraverso strategie mirate. Questo 
implica necessariamente anche di 
modificare il nostro quotidiano rap-
porto con l’ambiente e con l’acqua, 
partendo dalla consapevolezza ,da 
tradurre poi in comportamenti vir-
tuosi, che l’acqua è un bene comune 
e a disponibilità limitata.
Il programma dell’evento è vera-
mente nutrito da relatori compe-
tenti su diversi fronti della que-
stione: “Il ruolo dei cambiamenti 
climatici” - Andrea Zanfini (Nuova 
Civiltà delle Macchine); “Gli effetti 
del cambiamento climatico in Ro-
magna” - Marco Affronte e Alberto 
Rossini (Finproject); “La gestione 
sostenibile dell’acqua” - Tonino Ber-
nabè (Romagna Acque Società del-
le Fonti SpA); “I numeri dell’acqua 
nella Repubblica di San Marino. La 
razionalizzazione dei consumi e il 
ruolo del consumatore” - Azienda 
autonoma di Stato per i servizi pub-
blici; “Uso sostenibile e sicuro delle 
risorse idriche nella Repubblica di 
San Marino” - Giuliana Barulli (se-
greteria di Stato per il Territorio); 
“Nella giustizia le radici della lotta 
allo spreco” - Elisabetta Garuti (As-
sociazione Papa Giovanni XXIII). 
Coordina Giampiero Valenza, gior-
nalista ambientale.

La gestione dell’acqua
al centro di un workshop virtuale
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Il nostro territorio ha gestito la risorsa idrica in maniera efficiente, tanto che oggi siamo 
in grado di garantire un approvvigionamento idrico sostenibile e di qualità, ma nello 
scenario dei cambiamenti climatici è fondamentale sviluppare delle strategie che possano 
permettere di mantenere elevato lo standard raggiunto.

Modera Giampiero Valenza giornalista ambientale
- Saluti iniziali delle Istituzioni sammarinesi  
- IL RUOLO DEI CAMBIAMENTI CLIMATICI 
 Andrea Zanfini Nuova Civiltà delle Macchine
- GLI EFFETTI DEL CAMBIAMENTO CLIMATICO IN ROMAGNA  
 Marco Affronte e Alberto Rossini Finproject
- LA GESTIONE SOSTENIBILE DELL’ACQUA 
 Tonino Bernabè Romagna Acque Società delle Fonti SpA
- I NUMERI DELL’ACQUA NELLA REPUBBLICA DI SAN MARINO.  
 LA RAZIONALIZZAZIONE DEI CONSUMI E IL RUOLO DEL CONSUMATORE  
 Azienda Servizi San Marino A.A.S.S.
- USO SOSTENIBILE E SICURO DELLE RISORSE IDRICHE  
 NELLA REPUBBLICA DI SAN MARINO 
 Giuliana Barulli Segreteria di Stato per il Territorio
- NELLA GIUSTIZIA LE RADICI DELLA LOTTA ALLO SPRECO  
 Elisabetta Garuti Ass. Papa Giovanni XXIII 
- Domande e Conclusioni

Il futuro  
dell’acqua
GESTIONE DELLE RISORSE IDRICHE  
E CAMBIAMENTI CLIMATICI

3° appuntamento 
Uso Industria 20% 

data da definire

1° appuntamento 
Uso domestico 10%  

25 giugno

2° appuntamento 
Uso agricoltura 70% 

data da definire

Con il patrocinio:
Segreteria di Stato
Per iL LaVoro, La PrograMMaZioNe  
eCoNoMiCa, Lo SPort,  
L’iNForMaZioNe  
e i raPPorti CoN L’a.a.S.S.
Per iL territorio e L’aMbieNte
Per iL turiSMo, PoSte,   
CooPeraZioNe ed exPo

“Il Lions Clubs International considera suo dove-
re e finalità etica primaria contribuire con tutta la 
sua autorità morale e capacità organizzativa alla 
protezione di tutto ciò che ci circonda. La salu-
te del nostro pianeta è fondamentale per la vita. 
L’ambiente ha un impatto sulla qualità dell’aria e 
dell’acqua, sulla disponibilità di cibo e medicine, 
sulla salute e la bellezza delle nostre comunità lo-
cali e sul futuro di tutti noi. I Lions stanno rispon-
dendo alle sfide ambientali a livello locale e glo-
bale, per aiutare a preservare il nostro ambiente 
per le generazioni future, nella convinzione che 
un pianeta sano sia fondamentale al benessere di 
tutti”.
Lo dichiara in un comunicato il Lions Club San 
Marino, impegnato da anni alla realizzazione di 
progetti per la valorizzazione del patrimonio na-
turalistico della Repubblica più antica del mon-
do.
Ecco i suoi progetti più recenti: “In adesione al 
Service Internazionale ‘Piantiamo un milione di 
alberi’, nel 2012, su un’area verde di 2000 metri 
quadrati adiacente al plesso scolastico di Fioren-
tino, è stato realizzato il Parco dei frutti dimen-
ticati, mettendo a dimora numerose specie. In 
particolare alberi da frutto come il nocciolo, il 

nespolo, il giuggiolo, il caco, il melograno, ma 
anche arbusti tipici del nostro territorio e cioè gi-
nestre, tamerici, robinia. Sempre nell’anno 2012 è 
stato installato un impianto solare-termico presso 
l’asilo nido di Dogana. Nel 2014 viene realizzato 
il Parco Melvin Jones a Domagnano, attrezzando 
un’area verde per bambini e famiglie, per il quale 
il Lions Club, anche negli anni successivi, ha con-
tinuato ad investire risorse per un suo sviluppo”.
Pochi giorni fa è stato inaugurato “Il Cammino 
del Titano”. Un progetto, realizzato anche con il 
contributo del Lions Club San Marino, che “mira 
ad attirare sportivi, amanti della natura, ma non 
solo: nove percorsi distinti (uno principale e otto 
tematici, dei quali il settimo fruibile anche da 
persone diversamente abili) per un totale di 110 
chilometri e 1.800 metri di dislivello complessi-
vi”. In particolare, il Service Club di San Marino 
“ha fornito i totem esplicativi con i vari itinerari 
che si sviluppano sul territorio”.
Questo è quanto ha fatto il Lions Club San Ma-
rino “per ricordare a tutti che è possibile costru-
ire una storia condivisa a tutela dell’ambiente 
perché la vera ricchezza dell’uomo deriva dalla 
speranza di vivere in uno spazio preservato che 
ti consenta una vita migliore”.

I Lions contribuiscono alla valorizzazione del patrimonio naturalistico del Titano
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publiredazionale a pagamento

#StiamoUnitiMutuamenteSolidali: 
raccolti 235.000 euro a sostengo 
dell’Istituto Sicurezza Sociale.
Ricordiamo che sta comunque pro-
seguendo la raccolta fondi e invi-
tiamo nuovamente la cittadinanza 
a contribuire sul conto corrente, 
intestato a SUMS presso Cassa di 
Risparmio, con 
IBAN 
M34U0606709808000080101601 

Carolina Gaudenzi �
Per il Master in 

“Molecular Neuroscience” 
presso University of Bristol 

(Gran Bretagna)

�,Sara Santolini
Per il Master di II livello in
“Cooperazione e Sviluppo” 
presso l’Università di Pavia

Alexander Piva �
Per il Corso di 

“International Air Transport
Operations Management” 

presso ENAC, Tolosa (Francia)

Altea Rossi �
LLM in 

“International Humanitarian Law
and Human Rights” 

presso Geneva Academy 
a Ginevra (Svizzera)

meritamente
BORSE DI STUDIO

per Percorsi Formativi all'Estero 2ª Edizione

il pregio di essere Soci

In queste colonne-1 1 dal comunicato stampa del, 27 dicembre 2019

È pubblico, sul nostro sito, il bando per aderire alla seconda edizione di 
“Meritamente”. Il termine per presentare le domande è fissato a vener-
dì 30 0ttobre 2020.

abbiamo il piacere di ri-
cordare i protagonisti premia-
ti alla prima edizione. Pre-
miazione avvenuta venerdì 27 
dicembre 2019 presso la sede 
della Società Unione Mutuo 
Soccorso.

Il Concorso Meritamente 
intende sostenere, attraver-
so un contributo economico 
elargito dalla SUMS, giovani 
sammarinesi ad intraprendere 

percorsi formativi di eccel-
lenza in prestigiose istituzioni 
accademiche in Italia e all’e-
stero.

La giuria composta da Va-
lentina Garavini, Paolo Ron-
delli, Marino Rossi e Pierluigi 
Valli ha selezionato i progetti

proposti dai partecipanti qui 
presentati.

È stato inoltre premiato il gio-
vane Luca Righi (nella foto 

sotto in mezzo al presiden-
te e Paolo Rondelli), iscritto 
all’Accademia di Danza Prin-
cesse Grace a Monaco.

La commissione riunitasi 
lo scorso novembre, infatti, 
insieme al Consiglio Diretti-
vo, aveva ritenuto la domanda 
di Luca meritevole di suppor-
to, pur al di fuori dell’ambito 
di Meritamente per la giova-
nissima età, e ha quindi deci-
so di offrire un contributo per 
incentivare il proseguimento 
dei suoi studi. 

Il presidente Marino Alba-
ni, nel corso della premiazio-
ne, ha consegnato ai ragazzi 
le borse di studio finalizzate a 
sostenere percorsi di alta for-
mazione per le giovani gene-
razioni, indispensabili risorse 
per il futuro del nostro Paese.



Cinema & Televisione

Cruda, nerissima e adrenalinica: 
“Gangs of London”, la nuova epo-
pea criminale inglese Sky Original 
firmata dal maestro dell’action-figh-
ting Gareth Evans (il franchise The 
Raid) e da Matt Flannery, si pre-
senta per la prima volta al pubbli-
co italiano tramite il trailer ufficiale 
appena rilasciato che ne annuncia il 
debutto: dal 6 luglio alle ore 21.15 su 
Sky Atlantic e Now Tv. Ne dà noti-
zia l’Ansa. Recensioni entusiastiche, 
ascolti da record, echi di “Gomorra 
- La serie” e di Tarantino e, al centro, 
una famiglia che richiama quella di 
“Il Padrino” ne fanno una delle se-
rie più attese dell’estate con i suoi 
9 episodi targati Sky Studios, Pul-
se Films e Sister Pictures. “Gangs 
of London”, con ben 2,23 milioni 

di spettatori nei primi sette giorni, 
ha fatto segnare il secondo miglior 
esordio per una produzione origi-
nale Sky in in Gran Bretagna (dopo 
“Chernobyl”). Con Joe Cole (“Peaky 
Blinders”) e Michelle Fairley (“Il 
Trono di Spade”) a guidare il talen-
tuosissimo e multienico cast diretto 
da Evans con Xavier Gens e Corin 
Hardy, la serie racconta la storia dei 
Wallace, famiglia criminale vecchio 
stampo che controlla i traffici e as-
sicura la pax fra le gang di Londra.
Fra gli attori anche Sope Dirisu 
(“Black Mirror”) che interpreta El-
liot Finch, un personaggio legato 
agli affari dei Wallace, e Lucian 
Msamati (“His Dark Materials - 
Queste oscure materie”) nei panni 
del capofamiglia dei Dumani.

In arrivo su Sky Atlantic e Now Tv
l’epopea criminale “Gangs of London”

“Favolacce” dei fratelli Fabio e Damiano D’In-
nocenzo è il “Film italiano dell’anno” alla 18ª 
edizione dell’Ischia Global Film & Music festival 
(12-19 luglio). Produttori dell’anno sono Agosti-
no, Giuseppe e Maria Grazia Saccà e la loro Pe-
pito (già scopritori dei geniali gemelli registi) per 
un doppio successo condiviso con Rai Cinema: 
quello del film con Elio Germano Orso d’argento 
a Berlino, e di “Hammamet” di Gianni Amelio 
con il Craxi-Pierfrancesco Favino. Ne dà notizia 
l’Ansa.
‘’Vogliamo che il premio allo straordinario ‘Fa-
volacce’ sia anche un segnale per il ritorno del 
pubblico dinanzi ai grandi schermi - dichiara 
Tony Renis, presidente onorario della manife-
stazione -. Come è noto, si tratta di un’opera che 

ha conquistato la critica (è candidata a 9 Nastri 
d’argento, ndr), ma che purtroppo sino ad ora 
a causa dell’emergenza Covid è visibile solo in 
streeming grazie alle piattaforme. Siamo certo 
che l’estate restituirà al pubblico la magia della 
visione al cinema di questo originale e bellissimo 
film, e di tante altre opere. L’inizio del 2020 era 
stato promettente per gli italiani, pensiamo all’ot-
timo riscontro in sala proprio di ‘Hammamet’’’. 
Tra i primi ospiti annunciati del Global Festival 
2020 presieduto da Carolina Rosi (affiancata nel 
lavoro dall’ex presidente dell’Academy Cheryl 
Boone Isaacs e dal produttore Andrea Iervolino) 
ci sono i giovanissimi attori Roman Griffin Davis 
e Federico Ielapi protagonisti di due film tra più 
celebrati della stagione, “Jojo Rabbit” e “Pinoc-

chio” di Matteo Garrone.
La manifestazione è promossa col sostegno del 
Mibact (Dg Cinema) e della Regione Campania. 
Le proiezioni si svolgeranno nelle sale “storiche” 
dell’isola, l’Excelsior di Ischia Porto e il delle Vit-
torie di Forio.
Il Global festival avrà anche una sezione ‘smart’ 
digitale. La kermesse sostiene il messaggio della 
“Campania Regione sicura” e coinvolgerà tanti 
protagonisti dell’industria mondiale sui temi le-
gati alla ripresa di cinema, audiovisivi e turismo. 
Membri onorari del board del festival sono Ma-
rina Cicogna, Franco Nero, Enrico Lucherini, En-
rico Vanzina, i premi Oscar Bille August, Bobby 
Moresco e Paul Haggis e i produttori Mark Can-
ton (Usa) e Trudie Styler (Uk).

“Favolacce” film italiano dell’anno a Ischia Global

La cerimonia degli Oscar va verso un rinvio di 
otto settimane. Lo rivela un’esclusiva dell’Hol-
lywood Reporter a poche ore da una riunione 
via zoom dei membri del board of governors (il 
braccio decisionale) dell’Academy of Motion Pic-
ture Arts and Sciences. La notizia, spiega l’An-
sa, sembra confermare quanto era nell’aria da 

tempo, ossia che il caos provato dalla pandemia 
nell’industria cinematografica, con le produzioni 
ferme o rimandate, non poteva non avere effetti 
sconvolgenti anche sulla notte più importante di 
Hollywood. Salta così la data prevista per il 28 
febbraio per la 93ª edizione, una decisione che 
suona come un’ammissione che la pandemia non 
sarà un ricordo lontano neanche l’anno prossimo.
Oltre alla decisione di rimandare la cerimonia 
per la consegna dei premi, il board ha anche in 
programma di estendere la finestra di eleggibili-
tà di un anno oltre il 31 dicembre 2020, in previ-
sione che il Covid-19 potrebbe avere una seconda 
ondata prima della fine dell’anno. In tutto questo 
non si sa ancora quale tipo di format avrà la ce-
rimonia, se virtuale oppure in presenza, prima 
di prendere una decisione definitiva si aspetta 
ancora una volta di vedere gli sviluppi del virus 
l’anno prossimo. Tuttavia una nuova data in ca-
lendario era necessaria soprattutto in considera-
zione della programmazione televisiva di Abc, il 
network che trasmette gli Oscar.
Per quanto un evento eccezionale, non è la prima 

volta che gli Oscar vengono rimandati, è succes-
so altre tre volte prima.
Nel 1938 a causa dell’alluvione a Los Angeles, 
nel 1968 in seguito all’assassinio di Martin Luke 
King Jr. e nel 1981 dopo il tentato assassinio 
dell’allora presidente degli Stati Uniti d’America, 
Donald Reagan. Anche la finestra di eleggibilità 
di 12 mesi per gli Oscar è stata estesa in passato, 
in particolare prima della sesta edizione. La ce-
rimonia nel marzo del 1934 fu preceduta da una 
finestra di 17 mesi, dal 1° agosto del 1932 al 31 
dicembre del 1933.
Quella degli Oscar non è la sola cerimonia ad 
aver subito sconvolgimenti. La 74ª edizione dei 
Tony Award (gli Oscar del teatro) prevista per 
lo scorso 7 giugno è stata rimandata e ancora 
in attesa di una nuova data. Si parla addirittura 
di cancellarla del tutto. Indecisa invece la sorte 
della 72ª edizione dei Primetime Emmy Award e 
dei Creative Arts Emmy Award, rispettivamente 
sono previste il 20 settembre e il 12 e 13 settem-
bre, ma gli organizzatori non hanno ancora de-
ciso se saranno in presenza o in modo virtuale. 

Rinvio di otto settimane per la cerimonia degli Oscar
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Musica

Takagi & Ketra hanno annunciato 
l’uscita di una nuova hit estiva: si 
intitola “Ciclone”, è stato realizzato 
con la partecipazione di Elodie, Ma-
riah e Gipsy Kings, e uscirà in radio 
e su tutte le piattaforme digitali que-
sto venerdì. Ne dà notizia Mtv sul 
proprio portale web.
Elodie (Roma, 3 maggio 1990) è una 
cantante italiana. Dopo essersi clas-
sificata seconda alla 15ª edizione del 
talent show “Amici di Maria De Fi-
lippi”, vincendo il Premio della Cri-
tica Vodafone e il Premio RTL 102.5, 
nel febbraio 2017 partecipa al Festi-
val di Sanremo con il brano “Tutta 
colpa mia”. Il 9 maggio 2018 annun-
cia l’uscita del singolo “Nero Bali”, 
cantato insieme a Michele Bravi e 
Gue Pequeno, che diventa un vero 
e proprio tormentone estivo. Il 9 
settembre 2018, Gué Pequeno at-
traverso Instagram ha svelato un 
nuovo duetto con Elodie, presente 
nel suo album “Sinatra”, dal titolo 
“Sobrio”, in uscita il 14 settembre 
dello stesso anno. Il 12 ottobre esce 
“Rambla”, singolo in collaborazio-
ne con Ghemon.
Il 15 marzo 2019 esce “Pensare 
male”, singolo cantato con i The 

Kolors che diventa immediatamen-
te una hit. Il 6 giugno 2019 annun-
cia “Margarita”, in collaborazione 
con Marracasch, altro tormentone 
estivo. Collabora con Myss Keta ne 
“Le ragazze di Porta Venezia”, nella 
versione chiamata “Manifesto”. Il 7 
gennaio annuncia sui social il suo 
terzo album in studio, “This Is Elo-
die”, in uscita il 31 gennaio in tutti i 
digital store ed il 7 febbraio in tutti 
gli store. Per l’occasione, il 9 genna-
io ha rilasciato la traccia “Non è la 
fine” che la vede duettare con il rap-
per Gemitaiz. Dopo una relazione 
con il cantante Lele, conosciuto ad 
“Amici”, ha una relazione in corso 
con il rapper Marracash. Partecipa 
al “Festival di Sanremo 2020” con il 
brano “Andromeda”, scritto per lei 
da Mahmood e Dardust.
Takagi & Ketra sono un gruppo mu-
sicale italiano costituito dai produt-
tori discografici Alessandro Merli 
(Takagi) e Fabio Clemente (Ketra). 
I due produttori si sono conosciuti 
nel 2014, e insieme hanno composto 
il singolo “Nu juorno buono” per 
il rapper Rocco Hunt, con il quale 
quest’ultimo ha vinto nella sezione 
“Giovani” del Festival di Sanremo 

2014. Il singolo riscuote un gran-
de successo. Lo stesso anno i due 
hanno prodotto il singolo di Fedez, 
“L’amore eternit” (al quale parte-
cipa anche Noemi). L’anno dopo i 
due hanno prodotto i singoli “In ra-
dio” e “Roma-Bangkok”, rispettiva-
mente di Marracash e di Baby K con 
Giusy Ferreri. Nel 2016 hanno pro-
dotto i singoli “Il cielo guarda te” 
e “Come neve”, rispettivamente di 
Fred De Palma e Luca Dirisio. Nello 
stesso anno collaborano al singolo 
“Oroscopo” di Calcutta. Il 16 giu-
gno 2017 hanno pubblicato il loro 
primo singolo, “L’esercito del sel-
fie” con la collaborazione di Arisa e 
Lorenzo Fragola. Nello stesso anno, 

hanno prodotto l’album “Comunisti 
col Rolex” per i rapper J-Ax e Fedez.
Il 12 gennaio 2018 hanno pubblicato 
il loro secondo singolo, “Da sola/In 
the Night” con la collaborazione di 
Elisa e Tommaso Paradiso. Il 1º giu-
gno seguente hanno pubblicato il 
loro terzo singolo, “Amore e capoei-
ra”, con la collaborazione di Giusy 
Ferreri e Sean Kingston.
Il 1º marzo 2019 hanno pubblicato 
il loro quarto singolo, “La luna e la 
gatta” con la collaborazione di Jova-
notti, Tommaso Paradiso e Calcutta. 
Il 24 maggio seguente hanno pub-
blicato il loro quinto singolo, “Jam-
bo” con la collaborazione di Giusy 
Ferreri e Omi.

In arrivo l’hit estiva di Takagi & Ketra con Elodie

Regalo di Halsey per il Pride Mouth: versione inedita di “Wipe Your Tears”

Giugno è il Pride Month e Halsey ha voluto ce-
lebrarlo nel migliore dei modi facendo un regalo 
inaspettato ai suoi fan. La cantante, spiega l’An-
sa, ha condiviso via social un’inedita versione di 
“Wipe Your Tears”, bonus track presente nell’e-

dizione giapponese del suo ultimo album “Ma-
nic”. Si tratta della demo della canzone, mai pub-
blicata prima d’ora. “So che andrò nei guai per 
questo - scrive la cantante nel tweet con l’audio 
del brano - ma buon Pride! Qui c’è per intero la 
versione originale di ‘Wipe Your Tears’, la mia 
canzone preferita scritta da me sul tema ‘women 
who love women’. Se l’audio viene rimosso non 
è colpa mia!”.
Halsey, pseudonimo di Ashley Nicolette Frangi-
pane (Edison, 29 settembre 1994), è una cantau-
trice statunitense.
È salita alla ribalta dopo la pubblicazione del suo 
album di debutto, “Badlands”, nell’agosto 2015, 
nonostante fosse già conosciuta online grazie al 

suo blog sulla piattaforma Tumblr. Ottiene una 
notevole attenzione dopo la pubblicazione di 
“Closer”, una collaborazione con i Chainsmokers 
capace di raggiungere la vetta delle principali 
classifiche globali nel corso del 2016. Nel 2017 è 
la volta del secondo album “Hopeless Fountain 
Kingdom”, trainato dai singoli di successo “Now 
Or Never” e “Bad at Love”. Nell’ottobre 2018 
viene pubblicato il singolo “Without Me” che, 
piazzandosi alla vetta della Billboard Hot 100, ha 
regalato alla cantante la sua prima numero uno 
come artista principale nel Paese. Esso ha antici-
pato l’uscita del terzo album in studio da solista 
della cantante, “Manic” (2020), il quale è stato ac-
clamato dalla critica.

I Black Eyed Peas stanno per tornare con un nuo-
vo album in studio, l’ottavo della loro carriera. 
Ne dà notizia Mtv sul proprio sito internet.
Il progetto si intitola “Translation” e sarà dispo-
nibile da questo venerdì. Ecco la tracklist della 
nuova opera discografica della band: 1.”Ritmo 
(Bad Boys For Life)” con J Balvin; 2.”Feel The 
Beat” con Maluma; 3.”Mamacita” con Ozuna & 
J Rey Soul; 4.”Girl Like Me” con Shakira; 5.”Vida 
Loca” con Nicky Jam & Tyga; 6.”No Mañana” 
con El Alfa; 7.”Tonta Love” con  J Rey Soul; 
8.”Celebrate”; 9.”Todo Bueno”; 10.”Duro Hard” 
con Becky G; 11.”Mabuti” con French Montana; 
12.”I Woke Up”; 13.”Get Loose Now”; 14.”Ac-
tion”; 15.”News Today”.
“Translation” è stato anticipato dai singoli “Rit-
mo (Bad Boys For Life)” ft. J Balvin e “Mamacita” 

ft. Ozuna & J Rey Soul, quest’ultimo candidato a 
essere uno dei tormentoni dell’estate 2020.
I Black Eyed Peas sono un gruppo musicale alter-
native hip hop statunitense, formatosi nel 1995 a 
Los Angeles (California) per iniziativa dei rapper 
apl.de.ap, will.i.am (già compagni di liceo) e Ta-
boo. Nel corso della loro carriera hanno fatto par-
te anche la corista Kim Hill e la cantante Fergie, 
che l’aveva sostituita. Il loro album di debutto 
fu “Behind the Front”, pubblicato nel 1998. Nel 
2000 il gruppo pubblicò il secondo album, “Brid-
ging the Gap”. Il successo giunse nel 2003 con il 
terzo album “Elephunk”, il primo inciso con Fer-
gie: da esso furono estratti i singoli “Where Is the 
Love?”, “Shut Up”, “Hey Mama” e “Let’s Get It 
Started”. Nel 2005 il quartetto pubblicò il quarto 
album “Monkey Business”, promosso dai singoli 

“Don’t Phunk with My Heart”, “Don’t Lie”, “My 
Humps” e “Pump It”. Nello stesso anno il grup-
po collaborò in vari duetti, come nel singolo di 
Sérgio Mendes intitolato “Mas que nada”. Dopo 
oltre tre anni di pausa, nel 2009 il gruppo tornò 
sulle scene musicali con “The E.N.D.”, album che 
segnò la loro svolta dance pop. Dal disco furono 
estratti sei singoli, tra cui “Boom Boom Pow” e 
il tormentone “I Gotta Feeling”. Nel 2011 i Black 
Eyed Peas pubblicarono “The Beginning” da cui 
vennero estratti “The Time (Dirty Bit)”, “Just 
Can’t Get Enough” e “Don’t Stop the Party”. Nel 
2018 tornano con l’album “Masters of the Sun 
Vol. 1”, il primo dopo l’abbandono di Fergie del 
gruppo, avvenuto l’anno prima. Le loro vendite 
mondiali ammontavano al 2010 a 35 milioni di 
album e 41 milioni di singoli.

I Black Eyed Peas tornano con un nuovo album
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Tecnologia

Il Brasile sperimenta per primo
i pagamenti digitali su WhatsApp
Al via i pagamenti digitali per WhatsApp in Bra-
sile: è il primo Paese al mondo a sperimentarli. 
Ne dà notizia l’Ansa.
“Stiamo rendendo l’invio e la ricezione di dena-
ro facile come condividere le foto, stiamo anche 
consentendo alle piccole imprese di effettuare 
vendite direttamente all’interno di WhatsApp”, 
scrive Mark Zuckerberg su Facebook.
“Le persone saranno in grado di inviare denaro 
in modo sicuro o effettuare un acquisto da un’a-
zienda locale senza uscire dalla chat - spiega la 
società sul suo blog -. Gli oltre 10 milioni di picco-
le e micro-imprese sono il battito del cuore delle 
comunità brasiliane. Ora, oltre a visualizzare il 
catalogo di un negozio, i clienti potranno anche 
inviare pagamenti per i prodotti”.
WhatsApp precisa che il sistema tiene conto del-
la sicurezza e “per impedire transazioni non au-
torizzate, sarà richiesto un Pin speciale a sei cifre 

o un’impronta digitale”. Per iniziare, aggiunge, 
“supporteremo le carte di debito o di credito del 
Banco do Brasil, Nubank e Sicredi sulle reti Visa 
e Mastercard, e stiamo lavorando con Cielo, il 
principale processore di pagamenti in Brasile. 
Abbiamo creato un modello aperto per accoglie-
re più partner in futuro”. L’invio di denaro o l’ac-
quisto su WhatsApp è gratuito per gli utenti. Le 
aziende invece pagheranno una commissione, in 
linea con quanto accade con le transazioni per le 
carte di credito. I pagamenti avverranno grazie 
alla piattaforma Facebook Pay, che permette agli 
utenti di inviare denaro o effettuare un acquisto 
da un’azienda locale senza uscire dall’app.
E visto che le piattaforme comunicano tra loro, 
“in futuro - spiega WhatsApp - vogliamo consen-
tire a persone e aziende di utilizzare gli stessi dati 
della carta nella famiglia di app di Facebook”. La 
società intende “estendere i pagamenti a tutti”.

Lanciati altri 58 satelliti della costel-
lazione Starlink di SpaceX per l’in-
ternet globale.
La missione, spiega l’Ansa, ha inau-
gurato anche il nuovo servizio di 
“lancio condiviso” commerciale 
(rideshare launch) dell’azienda di 
Elon Musk, trasportando tre satelli-
ti SkySat per l’osservazione del pia-
neta della società americana Planet 
Labs. Il lancio è avvenuto con un 
razzo Falcon 9 dalla base di Cape 
Canaveral da dove 10 giorni fa l’a-
zienda di Musk aveva lanciato altri 
60 satelliti Starlink, superando il 
record per la distanza più breve tra 
due missioni dalla stessa piattafor-
ma di lancio nella storia dell’azien-
da.
Dalla stessa base, il 30 maggio era 
partita anche la navetta Crew Dra-
gon costruita per la Nasa dalla Spa-
ceX e che ha portato sulla Stazione 
Spaziale gli astronauti della Nasa, 
Bob Behnken e Doug Hurley. Dopo 
aver spento i suoi nove motori prin-
cipali, due minuti e mezzo dopo la 

partenza della missione Starlink, il 
primo stadio del Falcon 9 si è sgan-
ciato e ha invertito la marcia per 
atterrare sulla piattaforma galleg-
giante nell’Oceano Atlantico a 630 
chilometri a nord-est di Cape Cana-
veral.
Nel frattempo, il secondo stadio del 
Falcon 9 ha continuato la sua corsa 
portando i 58 satelliti Starlink e i tre 
satelliti SkySat a un’altitudine me-
dia di quasi 300 chilometri, da dove 
ha liberato prima i tre SkySat e poi i 
58 Starlink.
Questa è la nona missione del pro-
getto Starlink di SpaceX, che porta 
il numero totale di satelliti a 540, 
compresi due prototipi lanciati nel 
febbraio 2018. SpaceX punta a lan-
ciare circa 1.000 satelliti Starlink 
entro il 2021 per iniziare ad offrire 
i primi servizi Internet, ma per una 
copertura globale che comprende le 
aree più remote non raggiunte dalla 
banda larga via cavo, l’azienda ha in 
programma di lanciare una costella-
zione di 12.000 satelliti.

Altri 58 satelliti lanciati per l’internet globale

Il coronavirus e il conseguente lockdown pesano 
sul mercato degli smartphone, che in Europa oc-
cidentale ha chiuso il primo trimestre con ricavi 
in calo del 10%, a quota 10 miliardi di dollari. Lo 
riferiscono i ricercatori di Strategy Analytics.
A fare la parte del leone, spiega l’Ansa, è Apple, 
che nel periodo gennaio-marzo si è intestata qua-
si la metà (49%) dei ricavi complessivi. Segue 
Samsung, che è prima in termini di volumi, con 
circa un terzo (32%) dei ricavi totali.
Al terzo posto, a distanza, c’è Huawei con il 7%. 
L’azienda cinese “continua a veder diminuire la 
propria quota a causa del divieto di usare i ser-

vizi di Google” sui suoi smartphone, osservano 
gli analisti. Alle spalle di Huawei, in crescita, si 
piazzano Xiaomi e OnePlus, entrambe con il 2% 
dei ricavi complessivi.
“Xiaomi ha avuto successo in diversi mercati 
dell’Europa occidentale, e in particolare sta re-
gistrando una forte domanda per i suoi modelli 
Redmi Note 8 e Redmi 8”, mentre “OnePlus, con 
una recente crescita in Norvegia, Svizzera e Paesi 
Bassi, è un astro nascente”, spiegano gli analisti. 
Quanto a Oppo, “ha attualmente una quota di 
mercato modesta, ma il suo recente accordo con 
Vodafone farà una grande differenza in futuro”.

Mercato degli smartphone, ricavi in calo nel primo trimestre del 2020

9Mercoledì 17 giugno 2020



CALCIO SAMMARINESE
Le coppe europee

diventano i prossimi impegni
nel calendario

Dopo la mancata ripresa del campionato e della Coppa Titano,
si alleneranno Tre Fiori, Tre Penne e Folgore in vista di Champions ed Europa League

Anche l’ultima speranza di poter 
completare in campo la stagio-
ne che sarà ricordata negli anni 
per quella del Covid-19 è oramai 
definitivamente sfumata. Facen-
do riferimento alla possibilità di 
deroga individuata all’interno 
dell’ultimo decreto legge di San 
Marino in materia di contrasto 
alla diffusione del coronavirus, 
la Federazione sammarinese giu-
oco calcio fa sapere in una nota 
di aver avanzato la richiesta di 
riapertura delle competizioni 
all’attenzione della segreteria di 
Stato per lo Sport. Deroga che in 
effetti non è stata concessa dalla 
segreteria di Stato con delega allo 
Sport per le competizioni calcisti-

che sammarinesi, che dovranno 
ora inevitabilmente aggiornarsi 
alla stagione sportiva 2020-2021. 
Nonostante il protocollo compor-
tamentale stilato dalla Federazio-
ne sammarinese giuoco calcio che 
– nelle parole del segretario di 
Stato per lo Sport, Teodoro Lon-
fernini – prevede “misure molto 
inerenti” alle norme di conteni-
mento del Covid-19, la scelta è 
stata quella di “non procedere 
alla concessione della deroga alla 
Federazione sammarinese giuoco 
calcio”. Decisione ufficiale, quel-
la adottata da segreteria Sport e 
Congresso di Stato, che “si è resa 
necessaria in quanto la maggior 
parte dei calciatori tesserati nelle 

società risultano risiedere fuori 
territorio sammarinese” dei qua-
li è più complicato conoscere il 
profilo sanitario. Comunicazione 
questa che è stata evidentemente 
al centro del Consiglio Federale 
dell’altro ieri, chiamato anche a 
determinare gli effetti di questo 
orientamento politico. Tra i qua-
li anche la trasmissione alla Uefa 
dei nominativi del club che rap-
presenteranno la Repubblica di 
San Marino nelle qualificazioni 
alle prossime Champions ed Eu-
ropa League, per i quali è arriva-
to il via libera da Palazzo Mercuri 
alla ripresa dell’attività dopo aver 
effettuato i test a tutti i compo-
nenti.

Diventano così gli impegni inter-
nazionali delle formazioni attual-
mente occupanti i primi tre posti 
della classifica del Q1 (Tre Fiori, 
Tre Penne e Folgore) i prossimi 
nel calendario del calcio samma-
rinese, seppur anche questi spo-
stati in avanti rispetto all’iniziale 
ipotesi di tornare in campo il 28 
luglio prossimo. I gialloblu di 
Fiorentino torneranno ad assag-
giare la più importante compe-
tizione per club al mondo, dopo 
aver sfiorato il passaggio del tur-
no nel 2009 (eliminazione ai rigo-
ri con gli andorrani del Sant Ju-
lia), mentre Folgore e Tre Penne 
partiranno dal turno preliminare 
di Europa League.

Riprendono i controlli antidoping del Nado San Marino
Con la graduale ripresa dell’attività sportiva 
sul Titano riprenderanno anche i controlli an-
tidoping effettuati dal Nado San Marino, in 
osservanza di tutte le disposizioni istituzio-
nali, dell’Organizzazione mondiale della sa-
nità, nonché del documento “Covid-19 Ado 
Guidance for Resuming Testing” emanato 
dalla Wada lo scorso 6 maggio. Lo annuncia 
in una nota il Cons.
Al fine di garantire la salute e la sicurezza 
degli atleti e del personale individuato per 
la raccolta del campione biologico, sono state 
messe in atto specifiche misure di protezione 

e prevenzione, preservando al contempo l’in-
tegrità del processo di raccolta dei campioni e 
garantendo che tutte le procedure siano con-
formi allo standard internazionale per i con-
trolli e le investigazioni (Isti).
In attesa del riavvio delle competizioni spor-
tive, sono privilegiati i controlli fuori compe-
tizione su urine.
Il medico incaricato del prelievo del campio-
ne biologico, giunto sul luogo del controllo, si 
accerterà delle condizioni di salute dell’atleta, 
della presenza di eventuali sintomi ricondu-
cibili al Covid-19, allargando il campo di in-

dagine anche alle persone vicine all’atleta. In 
casi sospetti il controllo non sarà eseguito.
L’atleta sarà invitato a compilare uno specifi-
co questionario, consapevole che una dichia-
razione non accurata o non corretta potrebbe 
costituire una violazione della normativa an-
tidoping con conseguente periodo di squalifi-
ca fino a 4 anni.
Il questionario sarà inviato al Nado San Ma-
rino, che effettuerà le opportune verifiche an-
che presso il medico curante. L’atleta, inoltre, 
potrà essere contattato per ulteriori domande 
o per fornire ulteriore documentazione.

RIAPERTURA POST-COVID
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Oroscopo

L’Oroscopo di oggi - Mercoledì 17 giugno 2020

CAPRICORNO ACQUARIO
Potrebbe essere necessario aspettare 
di più che si concretizzi una tua idea: 
non dare nulla per scontato in ogni 
caso.

Nuove amicizie non potranno che 
farti bene e portarti in nuove dimen-
sioni da vivere in modo approfondi-
to. 

TORO GEMELLI
Accordi facilitati oggi con i nego-
zianti: non rinunciare a niente se ne 
hai la possibilità. Oggi è tempo di 
pensare un po’ a te stesso.

Non avere assolutamente paura di 
essere te stesso: chi ti stima lo fa 
semplicemente perchè è sicuro che 
tu sia veramente sincero.

Oggi penserai molto a una persona 
che ti è particolarmente cara e dalla 
quale hai ricevuto molto. Torna con i 
piedi per terra!

LEONE
Ottimismo. Con un magico flusso 
di simpatia, attirerai a te nuovi ami-
ci. Oggi non ti va proprio di stare in 
casa: esci e divertiti!

SAGITTARIO

Cura di più i rapporti con colleghi 
di lavoro e gli amici: alcuni potreb-
bero essere anche interessati, ma 
generalmente non lo sono...

Le emozioni saranno al loro mas-
simo oggi: aspetto, dieta e salute. 
Oggi potrai guadagnare bene grazie 
al tuo intuito e ottimismo.

ARIETE

BILANCIA
Idee originali. Inventiva. Pruden-
za nei viaggi e nell’uso delle parole. 
Sarai spietato con avversari; dolce e 
romantico, invece, con chi ami.

VERGINE

CANCRO
Metti della buona volontà in tutto 
ciò che farai oggi: devi dimostrare 
agli altri, una volta per tutte, il tuo 
reale valore per essere apprezzato.

SCORPIONE
Novità in arrivo da banche e com-
pagnie assicurative. Fai bene i conti 
prima di lanciarti in qualcosa che ti 
porterà via soldi e tempo.

Fai del bene: cerca il modo di aiuta-
re chi è in difficoltà. Porta un sorri-
so e un dono, e fai visita a qualche 
parente o amico malato.
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Questo sabato riapriranno i cancel-
li di Mirabilandia. Dalle ore 10 alle 
ore 22 tutti gli appassionati del Par-
co divertimenti più grande d’Italia 
potranno godere di 12 ore di puro 
divertimento.
Tutte le misure richieste per la ri-
partenza sono state adottate: nuove 
modalità di fruizione delle attrazio-
ni, regolamentazione degli ingressi 
e delle singole file, sanificazioni, 
obbligo di indossare mascherine 
nelle attrazioni e nelle aree al chiu-
so, distanziamenti all’interno del 
Parco, organizzazione degli spetta-
coli e accesso a punti ristoro e shop. 
Per evitare assembramenti, sono 
incentivate le prenotazioni online 
e l’uso di percorsi diversificati per 
segnalare i corretti spostamenti. Per 
prenotare il proprio turno nei punti 
ristoro, negli shop e anche nei simu-
latori dell’area Ducati World, Mira-
bilandia sperimenterà l’uso dell’app 

Qoda (totalmente gratuita e scarica-
bile da AppStore e Play Store) che 
riduce i tempi di permanenza in at-
tesa creando una fila virtuale. L’uti-
lizzo è semplice: una volta scaricata 
sul proprio smartphone, basterà 
scansionare il QR code all’ingresso 
per mettersi virtualmente in coda. 
Un sms o una notifica push sul te-
lefono avviserà l’utente quando il 
proprio turno si sta avvicinando 
così da non perdere neanche un mi-
nuto di divertimento.
Le novità della stagione 2020 pre-
vedono una nuovissima program-
mazione degli show. Allestimen-
ti delle grandi occasioni al Pepsi 
Theatre dove arriva, per la gioia di 
adulti e piccini, la magia del mu-
sical “Il Mago di Oz” per vivere la 
fantasia della Città di Smeraldo, in 
compagnia di Dorothy, con le sue 
scarpette rosse, e dei suoi compa-
gni di viaggio. Immancabile l’ap-

Riapre Mirabilandia

puntamento con lo stunt show più 
acclamato d’Europa, “Hot Wheels 
City: la nuova sfida”, che da sempre 
“elettrizza” i visitatori. Nella stunt 
arena la programmazione quotidia-
na di questo spettacolo garantisce a 
tutti di assistere allo show in totale 
sicurezza. Ad allietare gli ospiti in 
piazza della Fama ci saranno anche 
gli spettacoli “Hook Rock”, per far-
si travolgere dall’onda rock del fa-
moso pirata e dei suoi amici, e “The 
Wild West Show” con atmosfere Far 
West dove due ladri saranno sma-
scherati dalle ballerine del saloon. 
Nel teatro di Mike e Otto i più pic-
coli potranno scattare simpatici sel-
fie con le mascotte del Parco.
Ad attendere tutti i visitatori ci sarà 
come sempre l’adrenalina da Guin-
ness dei primati di Katun, iSpeed, 

Divertical e la ruota panoramica 
Eurowheel. Motori accesi a Duca-
ti World che, con i suoi 35.000 mq, 
mette a disposizione di tutta la fa-
miglia attrazioni per far provare l’e-
mozione di guidare delle due ruote 
da sogno.
Gli steward all’interno del Parco 
garantiranno flussi regolari, accessi 
controllati e quindi i più alti stan-
dard di tutela della salute. In tutte 
le aree saranno inoltre presenti di-
spenser con igienizzanti.
Partita anche la nuova campagna 
abbonamenti che consentirà ai visi-
tatori di decidere se abbonarsi solo 
per la stagione in corso o se estende-
re il divertimento fino al 2021 a un 
prezzo mai visto. Per info: sito inter-
net www.mirabilandia.it/it/blog/i-
nuovi-abbonamenti-sono-online.
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Sponsor: Partner: 

Patrocini:

Comune  di Verucchio Comune  di  Monte Cerignone

Pantone 348 ( C 100 - M 0 -  G 79  - C 27,5)  

Pantone 286 ( M 60  - G 0 -  C 100  N 6 )

Nero 100 

san marino green < movie 

Contest CinematografiCo  
di sensibilizzazione  
ambientalista

info e regolamento completo: 
 sanmarinogreenfestival

Il contest è aperto a tutti con iscrizione gratuita.  
Si ammettono cortometraggi della durata massima  
di 15 minuti, realizzati negli ultimi due anni, appartenenti 
a qualsiasi genere (documentario, docu-fiction, 
animazione…).  

TERMINE PER LA PRESENTAZIONE  
DEI CORTOMETRAGGI:  
7 settembre 2020.  
Il concorso si concluderà  
il 26 settembre 2020, con la proiezione  
del cortometraggio premiato.

GIuRIA:
Presidente Blasco Giurato, direttore della fotografia; 
Marcella Mitaritonna, regista;  
Elena D’Amelio, docente di cinema;  
Fabio Matacchiera, presidente del Fondo Antidiossina; 
rappresentanti delle Istituzioni di San Marino  
e organizzatori del SMGF. 
Saranno apprezzate le opere che:  
affrontano la bio-sostenibilità in modo originale; 
favoriscono la conoscenza e la sensibilizzazione  
dell’eco sostenibilità; valorizzano la sostenibilità come 
ricchezza; valorizzano e identificano diversi metodi  
di riuso e riciclo dei materiali.

Comune di Sassocorvaro AuditoreComune di Sassocorvaro Auditore

‹ movie
san marino 
green
ConCorso internazionale di eCodoCufilm

Con il patrocinio:
Segreteria di Stato
Per gLi aFFari iNterNi
Per L’iStruzioNe e La CuLtura,  
L’uNiverSità e La riCerCa SCieNtiFiCa
Per iL territorio e L’ambieNte
Per iL turiSmo, PoSte,  
CooPerazioNe ed exPo


